

Einwohner und Anzahl der Häuser von Gießhübel (Adlergebirge)

von Jaroslava Lemfeldova (+)

Nach dem dreißigjährigen Krieg hat die Obrigkeit befohlen, ein Verzeichnis zu erstellen über die noch vorhandenen Untertanen.

In Gießhübel waren im Jahre 1651 noch vorhanden 61 Familien mit insgesamt 288 Personen. Häuser und Bauplätze waren noch 353 übriggeblieben.

Auf Grund der Kriegswirren und durch Seuchen war zu jener Zeit die Bevölkerungszahl sehr stark dezimiert worden, so dass mehr Häuser als Bewohner vorhanden waren.

Die Einwohner in Gießhübel im Jahre

1819 = 2282 Einwohner

1857 = 1943 Einwohner

1900 = 2180 Einwohner

1919 = 2003 Einwohner, 94 Tschechen, 1909 Deutsche

1921 = 1579 Einwohner, 331 Tschechen, 1213 Deutsche

1930 = 1425 Einwohner, 247 Tschechen, 1153 Deutsche

1939 = 1380 Einwohner (das Grenzgebiet haben viele Tschechen verlassen)

1945 = 1250 Einwohner, 79 Tschechen, 1171 Deutsche

1950 = 670 Einwohner, 550 Tschechen, 120 Deutsche

1992 = 543 Einwohner, 137 bewohnte Häuser

Ergänzung:

Nach einer mir vorliegenden Seelenliste von 1939 hatte unser Heimatort Gießhübel 1287 Einwohner.

Unter ihnen waren 12 Kaufleute und Händler, 1 Milchverteiler, 1 Drogist (Medizinaldrogerie, Photoartikel), 2 Kohlen-, 1 Lederhändler,

1 Hebamme, 1 Mietautobesitzer, 1 Filetausgabe, 8 Gasthäuser, 1 Brauerei, 1 Spedition, 5 Bäcker, 2 Fleischer, 1 Friseur, 4 Schuhmacher, 4 Schneider, 1 Schneiderin, 9 Webereien, 2 Schmiede, 2 Maler, 3 Wagner, 1 Klempner, 1 Buchbinder, 1 Uhrmacher, 4 Tischler, 1 Faktorei für Heimarbeit.

Gießhübel besaß ein Post- und Telegraphenamt, Fernsprecher, ein Grenzzollamt, ein Elektrizitätswerk, eine öffentliche Bücherei und war Sitz eines Distrikts Arztes mit Zahnarztpraxis und Apotheke, es hatte einen Spielplatz und ein Freibad, zudem bot das Hotel Jirku die Möglichkeit zu Wannenbädern.

1992 erfuhren wir von Bürgermeister Ing. Skalicky, dass die Gemeinde 543 Einwohner habe, 137 bewohnte Häuser, 157 Objekte (verschiedene Erholungsstätten) und 11 Betriebserholungsheime. Insgesamt standen zum damaligen Zeitpunkt 400 Betten zur Verfügung.

Im Jahre 2002 hatte Gießhübel nur noch 480 Einwohner. Sie bewohnen 123 Häuser. Dazu kommen noch 160 Ferienhäuser, die nur zeitweise belegt sind.

Im Jahre 2008 ist die Einwohnerzahl auf 580 angestiegen.